

FINANZAS

Febrero 21 De 2023 - 11:14 P. M.

Así se cubriría el déficit del Fondo de Precios de Combustibles

Se estiman utilidades de **Ecopetrol** por \$29 billones, con lo que se abonará al saldo en rojo de la cuenta y habría remanente de \$3 billones.



Combustibles

EL TIEMPO

POR: DANIELA MORALES SOLER

El Gobierno Nacional presentó el proyecto de **adición presupuestal** para destinar cerca de \$25 billones adicionales a temas como salud y agro. Para hacer esto, el Ministerio de Hacienda realizó una recomposición del gasto, de forma que del Presupuesto General de la Nación ya no saldrán los \$18,3 billones para pagar el **Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles (Fepc)**. Eso libera ese saldo para que Hacienda lo pueda destinar a otros rubros.

Con este cambio, el pago del déficit "se hará mediante una compensación directa entre la Nación y **Ecopetrol** contra los dividendos generados por esta empresa que son propiedad de la Nación". Esto quiere decir que con los dividendos se cubrirá la deuda.

Durante el año pasado, el diferencial compensado por el Fondo llegó a \$36,2 billones, según los cálculos del Ministerio de Hacienda, similar a la estimación del Comité Autónomo de la Regla Fiscal (Carf). **Sin embargo, de ese monto ya se han girado \$18,3 billones, con lo que este año se deberán pagar \$25,8 billones.**

Lo más leído

1. ¿Por qué los taxistas están preparando protestas para este miércoles?
2. Paro de taxistas: puntos de encuentro en las ciudades del país
3. Taxistas se levantaron de mesa de diálogo: hay paro este miércoles
4. Líder de taxistas dice que carrera mínima debería costar \$18.000
5. Dólar en Colombia sube y continúa por encima de los 4.900 pesos
6. 'Presupuesto de Mi Casa Ya devuelve la política de vivienda al 2018'

Mis Portales



EL TIEMPO

Estudio explica por qué cayó mortalidad infantil del país en los últimos 180 años



MOTOR

Límite de velocidad en Bogotá: los 14 corredores viales

(Le puede interesar: [Importaciones en el país crecieron 26 % durante el 2022](#)),

Andrés Velasco, director técnico del Carf, apuntó que se espera que las utilidades de **Ecopetrol** sean de \$29 billones, con lo que se saldaría por completo la deuda causada el año anterior y quedaría un remanente de unos \$3,2 billones para girar la Nación.

“De esta forma no se incorporan los dividendos y se reduce lo que se tiene que girar por parte de **Ecopetrol**. Este año solo entrará el remanente después del pago del Fepc”, afirmó Velasco.

De acuerdo con el articulado radicado en el Congreso para la adición, “**la recomposición de fuentes de financiación y la reducción de algunas partidas, principalmente la destinada al pago del déficit del Fepc, permiten aumentar el gasto destinado a financiar prioridades de este gobierno**”.

(Lea también: [Las razones por las que han disminuido ventas de combustible extra](#)).

Ecopetrol presentará el próximo 28 de febrero sus resultados financieros, en los que se espera que se logren cifras récord y tras lo cual se confirmaría la cifra que recibirá el Gobierno.

Para 2023, la cartera de Hacienda espera que se reduzca el déficit del Fepc, llegando hasta \$28 billones, **gracias a las alzas graduales en el precio de la gasolina y las que se espera que se hagan al diésel después de mitad de año**.

Además se prevé que con la caída de los precios del petróleo, que para este año espera la Agencia Internacional de Energía (IEA) que sea de US\$84 por barril, el diferencial del precio interno frente al de paridad internacional, se reduzca.

(Además: [2023 será el año de los gigantes petroleros: ¿qué pasará en Colombia?](#)).

Velasco señaló que esto haría que el déficit este año rondara entre \$28 y \$30 billones, una reducción de entre \$6 y \$8 billones frente a lo generado en 2022. Esto teniendo en cuenta los supuestos macroeconómicos del Plan Financiero.

Ahora bien, Corficolombiana espera que sean \$16,6 billones, considerando la evolución del petróleo y de la tasa de cambio.

Cabe recordar que ya se completan 6 meses de alzas continuas en el precio de la gasolina que se espera que se mantengan hasta cerrar la brecha entre el precio internacional y el local. **Sin embargo, con el fin de no afectar la inflación de forma tan fuerte, el Acpm no se ha ajustado. José Antonio Ocampo, ministro de Hacienda, señaló que se ajustará en el segundo semestre**.

DANIELA MORALES SOLER
Periodista Portafolio



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[ECONOMIA](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[OPINIÓN](#)



con un máximo de 50 km/h

FUTBOL RED
Día de San Valentín: Shakira y los solteros más cotizados

CAUSTICA
Investigan muerte de un policía en un motel de Cartagena



Nosotros mejoramos su seguridad. Usted mejore su juego

Mantenga la seguridad mientras juega, sin que afecte su CPU. Porque las reacciones lo son todo.

Kaspersky | Patrocinado

[Conoce más](#)



Los colombianos entre 50 y 80 años pueden aprovechar esta oportunidad de inversión.

Invertir en propiedades comerciales: invertir en propiedades comerciales, como edificios de oficinas, ...

Los Portales | Patrocinado

